

EXTRAORDINARIO

A

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Morán Patón, Barriaga, Lledó, Bejarano, García Méndez, García Mata, López, Giménez Cierva, Ritoré, Sánchez Cuesta, Amador, Durán y Osorio. A última hora entró el señor Arroyo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Orden del día

Proposición del Sr. Osorio para hacer efectivos los débitos á favor del Ayuntamiento. La aprueba aquel concejal, diciendo que de la liquidación del presupuesto correspondiente al año de 1914, resultan á favor de la Corporación municipal créditos que importan muchos miles de pesetas; que algunos de ellos que tienen su origen en patentes de vino de años anteriores, no podrán hacerse efectivos por la insolvencia de los deudores; pero que otros, entre los cuales figuran cantidades cuyo ingreso no ofrecía la menor duda, según el Alcalde tiene dicho, pueden realizarse si éstos quiere. Agrega que, de no aceptarse la proposición, declina la responsabilidad en los que la desechen.

El Alcalde dice que le parece bien la proposición.

El Sr. Durán indica que convendría fijar el plazo de un mes ó el que mejor parezca, para instruir los expedientes de fallidos en cuanto á los deudores insolventes. El Sr. Cortés manifiesta que aquel plazo es corto. Rectifica el Sr. Durán, afirmando que conoce los trámites que marca la instrucción sobre cobro de débitos. El Alcalde dice que se procederá con actividad en el asunto. Se aprueba la proposición.

Instancia de María Rivas para que se le permita instalar un puesto de refrescos. Pasa á la Comisión.

Informes de la comisión de Ornato en instancias de D. Luis Pilar y otros, para que se les conceda permiso á fin de realizar obras en casas de su propiedad. Se aprueba.

Otro informe de dicha Comisión, favorable á la instalación de un aguadujo en San Roque. Se aprueba.

Plano del terreno elegido para la casa de Correos y Telégrafos y cesión de ese terreno al Estado. El Alcalde habla del asunto, de la venida del Sr. Ortuño á Badajoz, etc., etc. El Sr. Osorio recuerda que ha tiempo viene gestionándose por el Ayuntamiento para que se derribe la parte de muralla que hay frente al paseo en que está enclavado el solar de que se trata, ó se haga en aquella una salida que ponga en comunicación á la ciudad con los terrenos próximos; y que, teniendo en cuenta el sitio en que estaban fijados unos banderines el día que el director general, Sr. Ortuño, fué á visitar el solar, el edificio va á levantarse, habiendo, como hay, un terreno muchísimo mayor del que se necesita, precisamente en la parte menos indicada para ello, si no se precinde de tales aspiraciones del Municipio; que lo que debe procurarse, por si ellas se realizan en lo porvenir, es dejar una gran avenida, en vez de colocarse un tapón en el sitio donde ésta debe existir. El Alcalde contesta que se deja el espacio suficiente para lo que ha mencionado el Sr. Osorio. Se acuerda la cesión al Estado del solar para el citado edificio.

Cuentas sobre la feria. A petición del Sr. Osorio, quedan sobre la mesa hasta el cabildo próximo.

Ruegos y preguntas

Pide la palabra el Sr. Durán y el Alcalde dice que se le concederá, pero que antes tiene que cumplir un deber.

Habla del fallecimiento del concejal D. Ceferino Guillén y de las excelentes cualidades que á éste adornaban; propone á la Corporación acuerde, y espera lo hará por unanimidad, que conste en acta el sentimiento de aquélla por la muerte de dicho concejal. Así se acuerda.

Concedida la palabra al Sr. Durán, manifiesta que la había pedido, precisamente para formular una proposición idéntica á la que ha hecho la Alcaldía y acaba de ser aprobada.

El Sr. Cortés pide que se limpie la fuente de «Caballeros», en la cual van á proveerse de agua, durante la temporada actual, muchos segadores. El alcalde ofrece atender la petición.

El Sr. Osorio dice haber leído en el Noticiero que al saberse iba á ser civil el entierro del concejal D. Ceferino Guillén, se dió orden para que se retirase la banda municipal y desea saber quien dió semejante orden que, seguramente, no procedería del alcalde, dada las frases que á este le oyó pronunciar en su despacho el día señalado para el entierro.

El alcalde contesta que el periódico aludido estaba mal informado; que él dió la orden para que se retirase la banda, pero fué al saber que ya no podía verificarse el entierro en la tarde en que debía tener lugar, pareciéndole, por tanto, inhumano que la banda permaneciera inútilmente en el barrio de la estación; que acerca del entierro se excedió, si en esto cabe excederse, al cumplir lo que determina el reglamento; y que también fué inexacta la información del referido periódico de que se hubiese dado orden para situar en las puertas, guardias municipales con determinado fin.

El Sr. Lledó dice que el periódico del Sr. Osorio ha dado una noticia inexacta referente al alcalde (¿hubrá hecho ya las paces D. Cayetano con D. Emilio?) y el señor Osorio niega haber dado LA REGIÓN tal noticia.

Como el alcalde expusiera que en la sesión anterior el señor Osorio había de responsabilidades para los concejales por la falta de pago del contingent, á pesar de que entonces ya estaba pagado el segundo trimestre y satisfechas 1.000 y pico de pesetas á cuenta del 3.º; el Sr. Durán manifestó que momentos antes de empezar aquella sesión se había él interesado de que el Ayuntamiento no tenía consignada cantidad alguna á cuenta del segundo trimestre, estando segurísimo—añadió—de que sus informes eran exactos.

El Alcalde comunica que va á ausentarse por tres ó cuatro días.

A las doce concluyó la sesión.

REGISTRO CIVIL

Día 25 y 26

NACIDOS

María Victoria González Sánchez, Hernán Cortés, 13.
Dolores Nevado Acosta, Sepúlveda, 23.
José Fresno Maldonado, Jarilla, 13.

FALLECIDOS

Manuel Martínez Moreno, dos meses, atrepsia, Melchor de Evora, 28.
Manuel Aliseda Lara, cinco meses, enteritis, barriada de la estación.
Julio de Sosa y Ortega, 53 años, cardioesclerosis, San Agustín, 8.
Josefina Vacas Sánchez, 8 meses, gastro-enteritis-infeciosa, Arias Montano.
Tomas Bartolomé Trujillo, 30 años, astenia suprarrenal, Alameda, 25.
Miguel Pimentel y Donaire, 70 años, hemorragia cerebral antigua.

MÚSICA

Programa de las piezas que ha de ejecutar esta noche en el paseo de San Francisco, de diez á doce, la banda del municipio:

- 1.º Paso doble «Sangre torera». — J. Erviti.
- 2.º Mazurca «Violeta». — Echegoyen.
- 3.º Fantasía «Lodoiska». — E. Larose.
- 4.º Gavota «La Serrana Rondaña». — E. Guiteras.
- 5.º Paso doble «Diario dos Açores» — F. Fao.